

## Naomi : les décisions

*« Et il arriva, dans les jours où les juges jugeaient, qu'il y eut une famine dans le pays ; et un homme s'en alla de Bethléhem de Juda, pour séjourner aux champs de Moab, lui et sa femme et ses deux fils. Et le nom de l'homme était Élimélec, et le nom de sa femme, Naomi » (Ruth 1:1-2).*

Le petit livre de Ruth se situe tranquillement entre le récit tumultueux du livre des Juges et l'histoire des rois d'Israël. Sa taille et sa simplicité peuvent masquer les profondes leçons qu'il nous enseigne sur les voies de Dieu dans la vie de deux femmes. Elles ont vécu des expériences amères, mais ont découvert la remarquable bénédiction de Dieu. Leur cheminement de foi nous explique le cœur et les desseins de Dieu.

Ruth était une jeune femme exceptionnelle dont la foi rayonne dans le livre qui porte son nom. Mais nous ne devrions pas négliger la vie de Naomi, sa belle-mère, dont les difficultés ont ouvert la voie à des bénédictions extraordinaires pour elle-même, Ruth, Boaz, Bethléem, la nation d'Israël et, finalement, le monde entier. Nous devons réaliser que nos difficultés et nos tragédies personnelles ne sont pas dénuées de sens et d'objectif. David, l'arrière-arrière-arrière-petit-fils de Naomi, a écrit : « Oui, la bonté et la gratuité me suivront tous les jours de ma vie » (Psaume 23:6). Parfois, nous comprenons, comme Naomi et Ruth, les voies de Dieu dans notre vie. Mais nous ne découvrons pas tous au cours de notre vie les raisons des moments difficiles que Dieu nous permet de traverser. Nous sommes simplement appelés à Lui faire confiance. Et le Seigneur bénit une telle foi : « bienheureux ceux qui n'ont point vu et qui ont cru » (Jean 20:29). Cette bénédiction sera révélée lorsque nous ne verrons plus à travers un verre sombre, mais lorsque nous verrons dans toute la clarté de l'amour de Dieu (1 Corinthiens 13:12).

La vie de Naomi est faite de deux voyages. Le voyage de Bethléem à Moab et son retour. Elle n'est pas responsable de ce premier voyage. Son mari, Élimélec, a pris la décision de quitter son héritage et de trouver la sécurité dans le pays de Moab. C'est le genre de décision que son ancêtre Abraham a prise en Genèse 12 lorsque, à cause de la famine, il s'est rendu en Égypte. Ces décisions sont prises lorsque, face aux difficultés, nous décidons de ne pas faire confiance à Dieu et de planifier notre propre sécurité. Mais la décision d'Élimélec a conduit au résultat même qu'il essayait d'éviter : la mort de sa famille. Et cette décision a privé Naomi de

son mari, de ses enfants et de la joie d'une vie de famille. Les conséquences des décisions se limitent rarement aux personnes qui les prennent. Mais elles ont souvent un impact sur les personnes dont nous avons la charge. Nous pourrions être tentés de demander pourquoi Naomi n'est pas retournée à Bethléem après la mort d'Élimélec. Mais une fois que nous avons été accueillis dans une nouvelle vie, que des racines ont été posées et que des relations se sont formées, il n'est pas facile de revenir en arrière. Lot l'a découvert. Une fois que le monde a une emprise sur nous, il est difficile de s'en échapper. Pour Naomi, l'amertume s'est poursuivie lorsque ses fils sont morts à leur tour.

C'est lorsque nous arrivons au bout de nous-mêmes que Dieu peut nous récupérer et nous bénir. Lorsque Naomi a entendu parler de la bénédiction du peuple de Dieu, elle a pris la décision de retourner à Bethléem. Cette décision l'a fait passer de l'amertume à la bénédiction. Et elle conduira finalement à la naissance du Sauveur du monde à Bethléem (Luc 2:11), dont la mort dans la souffrance conduira à notre salut.

**Gordon D Kell**